

Home > Ambiente > Amazonas

13 sept 2022 - 8:00 p. m.

## “Operación Artemisa no fue efectiva en detener deforestación”: Minambiente

Susana Muhamad, ministra de Ambiente, anunció en el primer Consejo Nacional de Lucha Contra la Deforestación que habrá un cambio en el enfoque para hacerle frente a la deforestación en el país.



1



Guardar

Redacción Ambiente

Seguir



La ministra dijo que el primer paso es ganar de vuelta la confianza de las comunidades.

Foto: Ministerio de Ambiente

Este martes 13 de septiembre, Susana Muhamad, ministra de Ambiente, indicó que el nuevo enfoque para frenar la deforestación en el país pasará de una lógica de combate militar contra esta problemática a una “que destaque aspectos sociales, económicos y productivos entre las comunidades, sin perder control en los territorios, pero ahora persiguiendo a las cabezas que ocasionan este daño a los recursos naturales”. Es decir, se frenará la judicialización de campesinos, el último eslabón de la cadena de deforestación, y se enfocará en los grupos o personas “amparados en una estructura criminal y organizada” que han sido los grandes deforestadores.

La ministra indicó que la **Operación Artemisa**, bandera de la lucha contra esta problemática en el anterior gobierno, no fue efectiva en atacar el problema de fondo y, por lo tanto, el primer eje en el que quiere trabajar el gobierno de Gustavo Petro es en recuperar la confianza de las comunidades afectadas por Artemisa.

“Vamos a aprovechar la vocación del suelo en los territorios, para que las comunidades trabajen con el Estado y no deforesten. Nos interesa entablar con ellas un diálogo sobre **educación ambiental**, pero llegar a los grandes deforestadores. Otro empeño es fortalecer capacidades para llegar a las zonas afectadas”, resaltó la ministra sobre las acciones de la mano de las comunidades. **(También puede leer: Por primera vez, detectan el virus de la gripe aviar en delfines)**

A pesar de este nuevo enfoque, indicó, esto no significa que la fuerza pública renunciará a su autoridad.

“Hemos definido, en este primer Consejo Nacional de Lucha Contra la

Deforestación del nuevo Gobierno, un trabajo coordinado hacia la **prevención** y la contención. Vamos a trabajar un plan institucional que aterrizaremos, con las demás entidades, en las regiones, priorizando por supuesto el arco de deforestación de la Amazonia”, dijo también Muhamad durante el Consejo.

La ministra ya le había comentado a este diario los **puntos clave** de la estrategia contra la deforestación de este nuevo gobierno. En esa entrevista, la Muhamad resaltó la importancia de empezar con la Amazonia, pues es uno de los focos importantes del país. **(Le puede interesar: Por primera vez presentan demanda climática contra el gobierno ruso por emisiones)**

Según las **últimas cifras** de deforestación dadas por el Ministerio, en 2022 vamos por mal camino. En el primer trimestre, hubo un 10% más de **deforestación** que en el 2021. La tendencia, además, ha empeorado. Mientras que entre enero y marzo de 2021 se deforestaron 45.500 hectáreas, en el primer trimestre del 2022 se deforestaron cerca de 50.400 hectáreas. Asimismo, en el segundo trimestre, en el que habitualmente baja la deforestación, se evidenció también una tendencia al aumento. “Ahora viene el último trimestre, que es cuando se presenta la afectación más grave”, señaló la ministra hace unas semanas.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 🐝



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete



Síguenos en Google Noticias

**Temas Relacionados**

Deforestación

Deforestación Colombia

Operación Artemisa